



SEREMI  
Región de Magallanes  
y de la Antártica  
Chilena

Ministerio de  
Justicia y  
Derechos  
Humanos



# BOLETÍN INFORMATIVO

Marzo 2023



@MinjudhMagallan



Seremi de Justicia y Derechos Humanos - Magallanes



minjuddhhmagall

[www.minjusticia.gob.cl](http://www.minjusticia.gob.cl)



## PRIMERA CITA DE “JUNTAS CON JUSTICIA” DEBATIÓ TEMÁTICAS DE INTERÉS CON VECINOS Y VECINAS DEL BARRIO “18”

En el corazón del barrio 18 de Septiembre, debutaron el jueves 16 las “Juntas con Justicia”, una nueva propuesta vespertina de la Secretaría Regional de Justicia y Derechos Humanos que busca acercar el quehacer de su sector a la ciudadanía, y que en esta primera salida tuvo como escenario la sede de la Junta de Vecinos N°19 “Sector Uno”.

Dicha jornada, inserta en las actividades del Día Internacional de la Mujer, se vio coronada por una participativa concurrencia y fue encabezada por la Seremi de la cartera, Michelle Peutat Alvarado, contando también con la presencia de sus pares de Desarrollo Social, Danilo Mimica Mansilla, y de Salud, Francisca Sanfuentes Parga, junto al Director Regional del Servicio Médico Legal (SML), Dr. René Castro Cid. La autoridad regional agradeció a quienes se dieron el tiempo de asistir a esta iniciativa, al coincidir con el término de su jornada de trabajo en muchos casos. Asimismo, agradeció el apoyo en coordinación de la Unión Comunal “Hernando de Magallanes”, privilegiando la importancia de que vecinas y vecinos “tengan una jornada hoy día donde se puedan llevar información que no tenían a la casa y también poder difundirla como dirigentes a nivel de su territorio”.

Esta primera cita de “Juntas Con Justicia” aportó en terreno las microcharlas “Registro Nacional de Deudores de Pensiones de Alimentos”, a cargo del Registro Civil; y “Derechos Laborales de Trabajadoras de Casa Particular”, con la Corporación de Asistencia Judicial; para finalizar con el taller “Consentimiento Sexual Informado”, que impartió el SML.



## CAMBIO DE JEFATURA EN DEFENSORÍA REGIONAL

En una simbólica e inédita ceremonia, la Defensora Regional saliente Gustava Aguilar Moraga entregó el cargo a su sucesora, Verónica Reyes Cea, en el histórico edificio de la Sociedad de Instrucción Popular, acto que contó con la presencia del Gobernador Regional, Jorge Flies.

Al asumir, la nueva autoridad afirmó que *“el reto más grande, hoy por hoy, es ser capaces de volver a la normalidad, lo que en concreto y en nuestro ámbito se traduce en volver a la presencialidad”*, destacando que continuarán la huella que les dejó Gustava Aguilar, trabajando con responsabilidad en proteger los derechos de las personas a quienes representan, independiente de su situación económica, social o cultural.

Gustava Aguilar tuvo palabras de agradecimiento para el equipo de trabajo que la acompañó, por su excelencia y compromiso con la misión institucional y el servicio público.

## VISITAN AMPLIACIÓN DE LA SECCIÓN FEMENINA EN PUNTA ARENAS Y OBRAS EN PUERTO NATALES

En el marco del Día Internacional de la Mujer, la Seremi Michelle Peutat visitó el Complejo Penitenciario de Punta Arenas, para conocer en terreno los avances del “Proyecto de Normalización, Construcción y Rehabilitación de Módulos de la Sección Femenina del Complejo Penitenciario de Punta Arenas”.

Junto a la Seremi de la Mujer y de la Igualdad de Género y a los directores regionales de Gendarmería y del INDH, conocieron en terreno dichos trabajos, que totalizan un 18 por ciento del total, y que podrían concluir en julio o agosto del presente año. Esta intervención de más de 800 metros cuadrados dotará a las mujeres privadas de libertad de espacios dignos para su reinserción como talleres laborales y zona materno infantil.

En aquella jornada del 7 de marzo, la secretaria regional ministerial visitó las obras de la sección femenina de Puerto Natales, que financia Gendarmería e incorpora un comedor y taller para las internas, y que debiera estar lista en junio de este año. Allí, el avance de obras es del orden del 40 a 45 por ciento. Aquella dependencia se ampliará en 75 metros cuadrados y la inversión institucional es de 50 millones.



### MUJERES PRIVADAS DE LIBERTAD COMPARTIERON SU DÍA EN EL C.P.

El 8 de marzo, la Seremi de Justicia y DD.HH., Michelle Peutat, junto al Director Regional de Gendarmería, coronel Dan Toro, encabezó una actividad dirigida a la población penal femenina, la cual se desarrolló en el Gimnasio del Complejo Penitenciario de Punta Arenas, inserta en la conmemoración del Día de la Mujer.

## DEBATIERON PERSPECTIVA DE GÉNERO EN ACTIVIDAD DEL SECTOR JUDICIAL

La Seremi Michelle Peutat junto a la Presidenta de la Corte de Apelaciones de Punta Arenas, la Seremi de la Mujer y la Equidad de Género y la Defensora Regional participaron del conversatorio “La Justicia de las mujeres en Chile: aplicación del derecho civil y laboral con perspectiva de género”. La actividad, organizada por el Poder Judicial, congregó a los distintos poderes del Estado para conversar y reflexionar acerca de sentencias dictadas con perspectiva de género.



15/03/2023

## CONVENIO REGIONAL FACILITARÁ PROTOCOLO DE MANEJO DE FALLECIDOS EN TIERRA DEL FUEGO

Gracias a un trabajo conjunto, el miércoles 15 se concretó la firma de una carta de compromiso que ratifica un convenio colaborativo entre la Transbordadora Austral Broom S.A. (TABSA) con la Delegación Presidencial Provincial de Tierra del Fuego y el Servicio Médico Legal (SML) para facilitar el traslado por vía marítima a la provincia fueguina de peritos (as) y técnicos forenses, en vehículos institucionales de este último organismo, ante la ocurrencia de decesos que requieran su intervención. El documento fue suscrito por la Delegada Presidencial Provincial de Tierra del Fuego, Karim Fierro Brstilo, el Director Regional del SML, Dr. René Castro Cid, y el Gerente General de TABSA, Cristobal Kulczewski Larraín, acompañados por la Seremi de Justicia y Derechos Humanos, Michelle Peutat Alvarado.

En la oportunidad, el Director del SML, René Castro, agradeció todas las gestiones que se han realizado a través de los distintos entes intervenientes. Destacó que esta herramienta les permitirá tener un acceso oportuno a procedimientos que



son bastante complejos y, por lo tanto, poder trasladarse rápidamente y poder coordinar estos traslados, y “*de esa manera, dar un trato digno y oportuno no sólo a los fallecidos, sino también a familiares y seres queridos, quienes en su sufrimiento requieren de todo nuestro apoyo*”.

A su vez, la Delegada Presidencial Provincial Karim Fierro señaló la importancia que tiene el trabajo público-privado en la medida que genera efectivamente acciones concretas, como se ha visto desde el año pasado, a partir de la Mesa de Conectividad Marítima de su provincia.

## PREVIENEN DELITOS SEXUALES CONTRA NNA



En pos de dar prioridad e incentivar un trabajo colaborativo en esta materia, el Coordinador Regional del Programa “La Niñez y la Adolescencia Se Defienden” de la CAJ, Gonzalo Rojas, expuso a funcionarios y funcionarias de la SEREMÍA de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Casa Azul del Arte y agentes culturales de Magallanes, en el marco de la prevención de delito sexual contra NNA por parte de la SEREMÍA de Justicia y DD.HH. y la Coordinación de Seguridad Pública de Magallanes.

## CONVENIO REGISTRO CIVIL-PRODEMU



En el marco del Día de la Mujer y en cumplimiento del Plan Regional de Género 2023, la Seremi Michelle Peutat Alvarado participó junto a Ingrid Álvarez Jiménez, Directora Regional de PRODEMУ Magallanes, y Arturo Aranda Harambour, Director Regional (S) del Registro Civil e Identificación, de una firma de convenio de colaboración entre ambas instituciones públicas, para la programación y realización de charlas, talleres y capacitaciones en Magallanes, privilegiando el enfoque de DDHH y género.



@MinjudhMagallan



Seremi de Justicia y Derechos Humanos – Magallanes



@MinjudhMagallan

[www.minjusticia.gob.cl](http://www.minjusticia.gob.cl)

23/03/2023

## PRIMERA "PLAZA DE JUSTICIA Y DD.HH." EN SAN GREGORIO: AVANZANDO EN EQUIDAD TERRITORIAL

A más de 170 kilómetros de nuestra capital regional, la Secretaría Regional Ministerial de Justicia y Derechos Humanos dio el vamos a sus tradicionales "Plazas de Justicia y Derechos Humanos" para el presente año, siendo escogida por primera vez Villa Punta Delgada, capital de la comuna de San Gregorio, como escenario para estos operativos en terreno con presencia de sus servicios relacionados y dependientes. La actividad fue encabezada por la Seremi del ramo, Michelle Peutat Alvarado, y de manera especial contó con la participación de las secretarías regionales ministeriales de Bienes Nacionales y de Desarrollo Social y Familia, esta última junto a su seremi Danilo Mimica Mansilla. En esta oportunidad, acompañaron a sus servicios en terreno la Defensora Regional, Verónica Reyes Cea, y los (as) Directores (as) Regionales (S) del Servicio Nacional de Menores (Senname), Ruth Aburto Vallejos, y del Servicio Médico Legal (SML), Dr. René Castro Cid.



En la oportunidad, los y las vecinas accedieron en el Gimnasio Municipal de San Gregorio, a una serie de prestaciones: hubo renovación de cédulas de identidad y pasaportes, obtención de Clave Única y certificados del Registro Civil, asesoría y orientación jurídica gratuita en los ámbitos de familia, civil y penal, entre otras. A ello se sumaron diversos trámites del Registro Social de Hogares, así como regularizaciones de títulos de dominio a cargo de Bienes Nacionales.

## CAJ PRESENTE EN ACTIVIDAD QUE CONMEMORÓ PRIMER AÑO DE GOBIERNO

Al cumplirse el sábado 11 el primer aniversario de la gestión del gobierno del Presidente Gabriel Boric Font, el Gabinete Regional en pleno se reunió en el gimnasio Fiscal, con miras a compartir los distintos hitos y avances de estos 365 días, oportunidad en la que además se habilitaron stands informativos, en el marco de una actividad de Gobierno en Terreno, con enfoque en el Día Internacional de la Mujer. En ella participó la Corporación de Asistencia Judicial.



## REGISTRO CIVIL INICIA NUEVA CAMPAÑA

El 13 de marzo, el Servicio de Registro Civil e Identificación inició una nueva campaña de atenciones en Punta Arenas los lunes en la tarde, a través de su Oficina Móvil, la cual se mantendrá en terreno en Avenida Colón esquina Bories, durante los meses de marzo y abril. Allí, desde las 15:00 hasta las 17:00 horas otorgarán atenciones de cédulas de identidad, pasaportes y códigos de activación de Clave Única. Esto, a la espera de ampliar su oferta de atención y reducir la actual brecha de 11 mil cédulas de identidad vencidas en la región.



@MinjudhMagallan



Seremi de Justicia y Derechos Humanos – Magallanes



@MinjudhMagallan

[www.minjusticia.gob.cl](http://www.minjusticia.gob.cl)



## SUMAN NUEVAS ENTIDADES A ESFUERZOS PARA REINSERTAR SOCIALMENTE A PERSONAS PRIVADAS DE LIBERTAD

Bajo la coordinación de la Seremi de Justicia y Derechos Humanos, y con el objetivo de aportar a la seguridad pública a través de la disminución de la reincidencia en delitos, se realizó una nueva mesa de trabajo del Programa +R, la que ahora, además de Sence, involucró a diversos actores tales como la Confederación de la Producción y el Comercio, la Comunidad de Organizaciones Solidarias, Sercotec, el Fosis, las seremías de Economía, las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Desarrollo Social, del Trabajo y Deportes y el Senname.

Encabezados por la titular de Justicia y DD.HH., Michelle Peutat, los y las representantes de los diversos organismos presentes en la reunión, proyectaron las principales acciones para que, desde sus respectivas áreas, puedan aportar más herramientas a los procesos de reinserción de condenadas y condenados.

De esta manera, con objetivos claros para combatir la gravedad de este delito que afecta los DD.HH. de las personas, y desde un enfoque territorial pero también con el trabajo interinstitucional de muchas actrices y actores, se hará un trabajo claro ante la comunidad frente un delito que vulnera derechos esenciales como la libertad y dignidad de las personas, así como su integridad física y psíquica, expresó la Seremi Michelle Peutat.

Lo más importante de esta mesa de trabajo +R es que se amplía a más actores que estarán involucrados en la labor de reinserción, entendiendo esta tarea como del Estado en su conjunto y no solo de la cartera de Justicia.

## JUSTICIA PRESENTE EN CONCURSO PARA DIFUNDIR ACUERDO DE ESCAZÚ

Con la prioridad de trabajar en generar una institucionalidad de protección a defensoras/es ambientales, la Seremi Michelle Peutat participó junto a autoridades regionales y organizaciones comunitarias en el lanzamiento del concurso “Acércate a Escazú y frasea por el medio ambiente”, que invitó a la ciudadanía a crear una frase para difundir este Acuerdo Regional sobre el Acceso a la Información, la Participación Pública y el Acceso a la Justicia en Asuntos Ambientales.



20/03/2023

## CAJ IMPARTIÓ TALLER A PADRES Y MADRES CUIDADORAS

A través del abogado ejecutor del Convenio CAJ-SENADIS, Rodrigo Henriquez Narváez, la Corporación de Asistencia Judicial (CAJ) desarrolló un taller de capacitación destinado a padres y madres cuidadoras de personas con discapacidad, en materia de derechos sexuales y reproductivos de las personas con discapacidad, en una perspectiva con enfoque de género.





## EX CRACKS DE COLO COLO VISITAN EL C.P.

Ídolos históricos de Colo Colo que acompañaron la visita del plantel femenino a Punta Arenas, se dieron un tiempo para compartir con personal de Gendarmería y población penal del Complejo Penitenciario. Figuras como Carlos Caszely, Daniel Morón, Severino Vasconcelos y Pablo Contreras, ofrecieron una charla de motivación a internos e internas, y los arengaron a enfrentar su proceso de reinserción, y a aprovechar las herramientas y las intervenciones que reciben.



## LEY DE MATRIMONIO IGUALITARIO CUMPLIÓ SU PRIMER AÑO DE VIGENCIA

A un año de la entrada en vigencia de la Ley 21.400 de Matrimonio Igualitario en Chile, se han celebrado 2.254 casamientos de parejas del mismo sexo, entre hombres y mujeres. A nivel regional, el Registro Civil informó de un total de 22 matrimonios igualitarios, de los cuales 12 fueron enlaces femeninos y 10 entre varones (al 8 de marzo). Lo anterior, posiciona a la región en la penúltima a nivel nacional en estos términos, superando a Aysén que registró siete matrimonios igualitarios.



## MESA ADN-CODIS REINICIÓ SUS SESIONES

El martes 28, el Director Regional del SML, Dr. René Castro, dirigió la primera cita en 2023 de la Mesa Regional de Coordinación Interinstitucional de ADN-CODIS y Verificación de Identidad, que analiza avances a nivel regional del Sistema Nacional de Registro de ADN y coordinar actividades y acciones que permitan ir mejorando la gestión en esta materia.



## CAJ PREPARA TRABAJO CON MIGRANTES

El jueves 16, el Director Regional de la Corporación de Asistencia Judicial (CAJ), Alejandro Donatti, participó en Santiago de la "Jornada de fortalecimiento de capacidades para el acceso a la justicia de las personas migrantes en Chile", organizada por CEPAL y CAJ Metropolitana.

Su objetivo fue fortalecer los conocimientos legales respecto a la población migrante en Chile mediante el diálogo y la reflexión sobre la nueva legislación migratoria desde una perspectiva de Derechos Humanos.

En esta misma dinámica, el lunes 20 la CAJ Magallanes sesionó con la Directora Regional de Migraciones, Vesna Mladinic Draguicevic, para coordinaciones locales en la atención usuaria de personas migrantes.



## SEREMI MICHELLE PEUTAT EN PRENSA

A group of approximately 30 people of diverse ages and ethnicities are standing in two rows against a plain, light-colored concrete wall. They are dressed in casual to semi-formal attire. In the bottom right corner of the image frame, there is a stylized graphic of a person's head and shoulders, colored in shades of blue, green, and yellow.

## ACTIVIDADES DE AGENDA DE MARZO DE SEREMI MICHELLE PEUTAT



Conmemoración de 8M con Gabinete Regional en CADI-UMAG.



Actividad del Día de la Mujer en C.D.P. de Puerto Natales.



Junto al Director del SML y la Pdta. de la Corte de Apelaciones.



En visita al Alcalde de Laguna Blanca junto a la CAJ.



En reunión con Energía, Medio Ambiente y Agricultura.



Junto a la ANEF y distintas asociaciones del sector Justicia.



Como Delegada Presidencial Regional (S) en inauguración nacional del Año Escolar Técnico-Profesional 2023.



Junto al Director Regional (S) del Registro Civil, invitada al espacio "Una Mañana en Familia" de ITV Patagonia.

Hernando de Magallanes N°518, Punta Arenas  
(+56-61) -2226790 - 2227448